



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

26 de junio de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



26 de junio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Pasa localidad de Xhaniro a formar parte del municipio de Tingüindín

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pasa-localidad-de-xhaniro-a-formar-parte-del-municipio-de-ting%C3%BCind%C3%ADn>

La localidad de Xhaniro fue desincorporada del municipio de Los Reyes y ahora formará parte de Tingüindín, esto con el fin de resolver una "discrepancia territorial". Fue el Congreso de Michoacán el que determinó la modificación en el territorio de ambos municipios, luego de una solicitud por parte Glenda Mendoza Cruz, presidenta de Tingüindín, y otra de José Antonio Salas Valencia, alcalde de Los Reyes, ambos documentos recurriendo al Legislativo para su intervención "ante un tema de discrepancia territorial que atañe a los dos municipios". Sobre el conflicto, el Congreso reconoció que las necesidades actuales en Xhaniro rebasaron el marco normativo de la división del territorio ordenado en 1909, por lo que avizoraron disputas y confusión sobre la situación político-administrativa de tenencias, encargaturas del orden, localidades, poblaciones y rancherías.

Reformas en materia Indígena, Gobierno Digital y Despenalización del Aborto, prioridades del Ejecutivo para presentar a 76 Legislatura

<https://metapolitica.news/2024/06/25/reformas-en-materia-indigena-gobierno-digital-y-despenalizacion-del-aborto-prioridades-del-ejecutivo-para-presentar-a-76-legislatura/>

El Gobierno de Michoacán tiene en lista una serie de iniciativas legislativas que son prioridad que se discutan y desahoguen en el Congreso del Estado, y que ahora con la nueva conformación de la siguiente legislatura, podrían salir; entre ellas destaca la despenalización del aborto para la entidad. Para la siguiente legislatura la coalición Sigamos Haciendo Historia, que conforman Morena, PT y Verde Ecologista tendrán una mayoría calificada, es decir cuando menos 27 diputados y diputadas conformando las bancadas a favor de la llamada Cuarta Transformación. De manera general, entre las reformas que se prevén se estarán impulsando a partir del 15 de septiembre, que es cuando asumirá la siguiente legislatura, están a la Ley de Notariado, la de Gobierno Digital y también en materia indígena.

Comisiones dictaminan el establecimiento de licencias menstruales para trabajadoras del estado

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comisiones-dictaminan-el-establecimiento-de-licencias-menstruales-para-trabajadoras-del-estado-12139726.html>

A casi un año de haber sido presentadas dos iniciativas para otorgar licencias menstruales a las trabajadoras del estado, las Comisiones Unidas dictaminaron establecer en la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de Michoacán, que se concedan las licencias con goce de sueldo a las empleadas y personas menstruantes. El dictamen fue aprobado apenas la semana pasada en reunión de las Comisiones Unidas de Trabajo y Previsión Social, integrada por los diputados, Roberto Reyes Cosari; Adriana Hernández y Oscar Escobar Ledesma, así como la Comisión de Salud y Asistencia Social que se integra por Rocío Beamonte Romero; Julieta García; Brenda Fraga y Luz María García. Las dos iniciativas referentes al permiso menstrual para las trabajadoras del estado, fueron presentadas desde junio del año pasado por los legisladores, Oscar Escobar Ledesma de Movimiento Ciudadano, y Reyes Galindo Pedraza del Partido del Trabajo (PT), quienes



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

indicaron que este derecho ya se ha otorgado en otros países como Japón, España, Australia o Francia.

Congreso de Michoacán: Improductivo y de los más caros del país

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-de-michoacan-improductivo-y-de-los-mas-caros-del-pais-12141091.html>

A pesar de seguir siendo el tercer Congreso más caro en el país y con mayor número de personal laborando en el mismo, los diputados de la 75 Legislatura además de destacar por ser faltistas, también han sido omiso para acatar lo dictado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en temas como la despenalización del aborto y las consultas para la ley de Educación. En las últimas sesiones ordinarias, el Congreso no ha cumplido con tener a los 40 diputados en el pleno, la última fue para la aprobación del Presupuesto estatal en el mes de diciembre del año pasado, sin embargo, anteriormente este Poder se ha caracterizado por sesionar con el quorum mínimo de congresistas, que llegan tarde a las sesiones, o bien, solo llegan a “pasar lista” para después retirarse y no quedarse.

Boletines:

Centros asistenciales y de reinserción social, con pleno respeto a derechos humanos: 75 Legislatura

A fin de garantizar que se respeten los derechos humanos en orfanatos, asilos, hospicios, instituciones, organismos asistenciales, hospitales psiquiátricos y espacios de reinserción social, la 75 Legislatura del Estado aprobó modificaciones a la norma vigente para que se visiten y revisen periódicamente dichos establecimientos. Será la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), la que lleve a cabo las revisiones cada seis meses a esos espacios.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Para el PRI, presidencia municipal de Tiquicheo

<https://www.contramuro.com/eleccion-municipal-tiquicheo-triunfo-pri/>

<https://primeraplana.mx/archivos/998054>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pri-y-pan-se-llevan-la-presidencia-de-tiquicheo>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/gana-pri-pan-eleccion-en-tiquicheo-iem/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realizan-voto-por-voto-en-13-casillas-de-un-total-de-18-en-la-eleccion-de-tiquicheo-12142176.html>

Luego de dos semanas de tensión e incertidumbre, finalmente los cómputos de la elección municipal le dieron el triunfo al priista Mario Reyes Tavera, quien será el próximo alcalde de Tiquicheo. Luego que el Consejo General realizara de manera supletoria el cómputo de la elección para definir el próximo gobierno municipal en ese municipio, Mario Reyes Tavera se posicionó con dos mil 550 votos a favor, de los cuales dos mil 400 fueron vía PRI, 39 vía PAN, y 111 a través de la fórmula PRI-PAN.

#Michoacán TEEMich Confirma Resultados De La Elección De Cotija

<https://www.changoonga.com/2024/06/25/michoacan-teemich-confirma-resultados-de-la-eleccion-de-cotija/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/confirma-teemich-resultados-de-la-eleccion-de-cotija/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

Durante el desahogo del segundo punto del orden del día, relativo al Juicio de Inconformidad TEEM-JIN-025/2024 promovido por el Partido de la Revolución Democrática, a fin de controvertir los resultados consignados en el acta de cómputo municipal de la elección de Cotija de la Paz, Michoacán, la declaratoria de validez de la elección y el otorgamiento de las constancias de mayoría y validez expedidas, haciendo valer la actualización de diversas causales de nulidad de la votación recibida respecto a diez casillas, los juristas aprobaron confirmar los resultados consignados en el acta de cómputo municipal de la elección del Ayuntamiento de Cotija de la Paz, Michoacán.

Exonera Teemich a Alfonso y PAN-PRD de violaciones a norma electoral

<https://www.quadratin.com.mx/politica/exonera-teemich-a-alfonso-y-pan-prd-de-violaciones-a-norma-electoral/>

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) exoneró a Alfonso Martínez Alcázar, así como al PAN y PRD, por presuntas violaciones a la normativa electoral, a través de publicaciones en redes sociales. En sesión pública, celebrada la tarde de este martes, el Pleno resolvió el asunto TEEM-PES-053/2024, promovido por el partido Morena. El juicio se promovió por presuntos actos anticipados de campaña, uso indebido de recursos públicos y vulneración a los principios de equidad y neutralidad en la contienda.

Se reúne IEM con comuneros de Nahuatzen

<https://indiciomich.com/se-reune-iem-con-comuneros-de-nahuatzen/>

<https://www.contramuro.com/reponer-asamblea-nahuatzen/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-consenso-nahuatzen-en-primera-reunion-con-iem-para-definir-autoridad/>

Este martes se reunieron en el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dos grupos de Nahuatzen y los integrantes de la comisión de atención a pueblos indígenas, con la finalidad de darle cause a la sentencia del Tribunal Electoral del Estado (TEEMICH). En la sentencia de 11 de junio el TEEMICH revocó la asamblea comunal realizada en abril y ordenó al instituto realizar una nueva convocatoria para definir una sola autoridad en la comunidad.

37 priistas michoacanos elegidos para la asamblea nacional, donde se abordará cambio de colores y logo del PRI

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/37-priistas-michoacanos-elegidos-para-la-asamblea-nacional-donde-se-abordara-cambio-de-colores-y-logo-del-pri/>

<https://indiciomich.com/en-asamblea-nacional-se-definira-posible-cambio-de-nombre-y-logo-del-pri/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/partidos/priistas-michoacanos-listos-para-participar-en-la-asamblea-nacional-del-partido-memo-valencia/>

El titular de la Comisión de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Abraham López Calderón, informó que fueron seleccionados un total de 37 militantes priistas que estarán presentes en la asamblea nacional del 7 de julio. Los priistas que asistieron a las asambleas territoriales que convocó el partido político, dijo que asistieron al municipio de Uruapan el pasado 19 de junio y en Irimbo el 21 de junio, donde se abordaron temas como la declaración de principios, estatutos y ética partidaria, entre otros.

Reginaldo Sandoval Flores, será coordinador del PT en el Congreso de la Unión

<https://postdata.news/reginaldo-sandoval-flores-sera-coordinador-del-pt-en-el-congreso-de-la-union/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

El dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval Flores, informó que será el coordinador de la bancada de este partido en el Congreso de la Unión. Explicó que como bancada van a profundizar la reforma a la Constitución, a las leyes para construcción y consolidación del segundo piso de la Cuarta Transformación, al asegurar que no caminarán con leyes que perjudiquen al pueblo.

La tarea para el PRD lejos de terminar, se intensifica: Araceli Saucedo

<https://primeraplana.mx/archivos/997972>

La tarea que históricamente se ha encomendado en México para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) lejos de terminar se intensifica, porque es nuestro deber y responsabilidad el fortalecimiento de este proyecto que habrá de estar en pie de lucha para responder cuando la nación nos lo demande, recalcó la senadora electa Araceli Saucedo Reyes. Agradeció a la militancia y a todas y todos aquellos que en el proceso electoral decidieron portar orgullosamente la camiseta amarilla, en una campaña que reconoció, fue muy intensa.

Vocal del INE en Michoacán se pronuncia para que la reforma electoral tenga un consenso general

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/vocal-del-ine-en-michoacan-se-pronuncia-para-que-la-reforma-electoral-tenga-un-consenso-general/>

El Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, se pronunció para que la reforma electoral que se impulsa a nivel federal cuente primero con una alta mayoría calificada y del consenso general para que se garanticen las “reglas del juego por el poder”. Durante la sesión ordinaria para el cierre de los trabajos del Consejo del INE en Michoacán sobre las elecciones del pasado 2 de junio, el consejero presidente destacó que la autoridad electoral en el estado demostró con trabajo y en los hechos que los procedimientos y sus principios están más allá de cualquier resultado electoral.

Guste o no “yo voy a seguir aquí”, al frente del PRI: Guillermo Valencia a detractores

<https://metapolitica.news/2024/06/25/guste-o-no-yo-voy-a-seguir-aqui-al-frente-del-pri-quillermo-valencia-a-detractores/>

<https://postdata.news/asegura-dirigente-del-pri-en-michoacan-que-no-se-va-hasta-el-2026/>

<https://www.contramuro.com/memo-valencia-permanece-dirigencia-pri/>

Les guste o no “voy a seguir aquí”, y se van a sentar las bases en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para el proceso electoral 2026-2027, encaró Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del partido, a quienes piden que deje la dirigencia. Cabe señalar que el periodo estatutario de su gestión se vencerá en el 2026, justo el año en que comienza el siguiente proceso electoral, en el cual en el caso de Michoacán estará en proceso de renovación o elección la gubernatura del estado.

Renovación de convenio con IMAIP fortalecerá capacitación y transparencia: Morena

<https://metapolitica.news/2024/06/25/renovacion-de-convenio-con-imaip-fortalecera-capacitacion-y-transparencia-morena/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, anunció la renovación del convenio con el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP). Este acuerdo tiene como objetivo principal



26 de junio de 2024

fortalecer la capacitación continua y promover la cultura de la transparencia y la protección de datos personales en el estado.

Vinculan a proceso a presunto homicida de candidato a síndico de Cuitzeo

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/justicia-seguridad/vinculan-a-proceso-a-presunto-homicida-de-candidato-a-sindico-de-cuitzeo/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/vinculan-a-presunto-asesino-del-candidato-a-sindico-de-cuitzeo-12144184.html>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo vinculación a proceso, prisión preventiva oficiosa y un plazo de tres meses para la investigación complementaria de Jonathan Uriel “N”, presunto responsable del homicidio del aspirante a síndico de Cuitzeo, Israel Delgado Vega, ocurrido el pasado 1 de junio, en ese municipio. De acuerdo con las investigaciones, el día en referencia la víctima se encontraba conviviendo con otras personas sobre la calle Benito Juárez Poniente, en la localidad con el mismo nombre, cuando fue sorprendido por Jonathan Uriel “N”.

Como candidato no es bueno, pero es buen operador político: PRI sobre Torres Piña

<https://www.contramuro.com/carlos-torres-pina-regreso-secretaria-gobierno-2/>

<https://www.changoonga.com/2024/06/25/morelia-memo-valencia-aplaude-regreso-torres-pina-a-segob-no-fue-buen-candidato-pero-si-opera-bien/>

Como “buen operador político” calificó el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes a Carlos Torres Piña, quien regresa a la Secretaría de Gobierno como titular de la dependencia, luego de su paso como abanderado de Morena-PT-PVEM a la presidencia municipal de Morelia. En rueda de prensa, Memo Valencia, expuso que Torres Piña es un personaje conciliador, por lo que la crisis administrativa que atraviesa el Gobierno de Michoacán, con trabajadores y sindicatos de varias dependencias, podría solucionarse o al menos, tener avances.

PRI Michoacán Respalda Destitución En SSP: El General No Tenía Perfil

<https://www.changoonga.com/2024/06/25/pri-michoacan-respalda-destitucion-en-ssp-el-general-no-tenia-perfil/>

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, celebró el regreso de Carlos Torres Piña a la Secretaría de Gobierno (SEGOB), asegurando que es un buen operador político, aunque reconoció que resultó ser un mal candidato. Este martes, en conferencia de prensa, durante su intervención, el dirigente estatal del tricolor, pidió a Torres Piña, que ponga todo de su parte para sacar adelante un Estado «tan accidentado» como lo es Michoacán.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Garantizarán Gobierno de Michoacán y APEAM exportaciones de aguacate

<https://www.quadratin.com.mx/economia/garantizaran-gobierno-de-michoacan-y-apeam-exportaciones-de-aguacate/>

<https://postdata.news/policia-auxiliar-brindara-seguridad-a-inspectores-de-usda-aphis-para-revisar-empaques-de-aguacate/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) trazaron la ruta para implementar el protocolo de seguridad a inspectores de USDA-Aphis encargados de revisar empaques de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

aguacate para su exportación. En una reunión posterior a la visita del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, el mandatario informó que dicha medida fue solicitada por el propio diplomático para que la Policía Auxiliar del estado sea quien realice el acompañamiento de los inspectores en funciones.

Ramírez Bedolla agradece al presidente “visión agropecuaria para el desarrollo del campo”

<https://metapolitica.news/2024/06/25/ramirez-bedolla-agradece-al-presidente-vision-agropecuaria-para-el-desarrollo-del-campo/>

<https://www.contramuro.com/agradece-bedolla-a-amlo-vision-agropecuaria-para-el-desarrollo-del-campo/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció la visión del presidente Andrés Manuel López Obrador para apoyar las actividades agrícolas y el desarrollo productivo de Michoacán. Durante la entrega de insumos del Programa de Fertilizantes Gratuitos para el Bienestar a agricultores de la región, el mandatario destacó el compromiso del Gobierno federal para aumentar la capacidad productiva del campo.

¡Aguas! Michoacán Podría Recibir Hasta 18 Fenómenos Meteorológicos Entre Huracanes Y Tormentas: PC

<https://www.changoonga.com/2024/06/25/aguas-michoacan-podria-recibir-hasta-18-fenomenos-metereologicos-entre-huracanes-y-tormentas-pc/>

Entre 15 y 18 fenómenos meteorológicos se presentarán en el Océano Pacífico durante esta temporada de lluvias, y algunos de ellos podrían impactar directamente en Michoacán, informó el director estatal de Protección Civil (PC), Jorge Romero Alvarado. Así lo manifestó, el servidor público estatal, al señalar que, debido al daño ocasionado por el ser humano al medio ambiente, ya no se puede pronosticar ni prevenir con certeza las afectaciones para la humanidad.

Las elecciones terminaron, debe haber coordinación entre gobiernos: SEGOB

<https://postdata.news/las-elecciones-terminaron-debe-haber-coordinacion-entre-gobiernos-segob/>

Tras semanas de descalificaciones contra el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar y a unos días de ser relevado del cargo, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres aseguró que las elecciones terminaron y “debe haber coordinación entre los 3 niveles”, así como responsabilidad. Sobre la relación con la administración municipal consideró que “debe haber mucho diálogo” para que se pueda avanzar en la atención de la problemática social.

Se vienen más cambios en el gabinete del gobierno estatal: Elías Ibarra

<https://indiciomich.com/se-vienen-mas-cambios-en-el-gabinete-del-gobierno-estatal-elias-ibarra/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habra-relevos-en-el-gabinete-de-ramirez-bedolla-elias-ibarra-12141072.html>

<https://primeraplana.mx/archivos/998037>

Se vienen más cambios en el gabinete legal del gobierno estatal, que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, así lo dio a conocer Elías Ibarra Torres, secretario de gobierno, durante entrevista, donde confirmó que su salida oficial será el día primero de julio. Hace unos días el gobernador oficializó el nombramiento de nueva cuenta de Carlos Torres Piña, como



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

secretario de gobierno, reincorporándolo otra vez en el gabinete, tras perder la elección a la presidencia municipal de Morelia.

Finalmente el gobernador destituyó a Rosendo Caro de la COFOM; el relevo entrará el 1 de julio: STASPE

<https://postdata.news/finalmente-el-gobernador-destituyo-a-rosendo-caro-de-la-cofom-el-relevo-entrara-el-1-de-julio-staspe/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/lider-del-staspe-confirma-que-habra-nuevo-titular-de-cofom-hasta-que-no-se-de-el-cambio-levantaran-planton/>

Tras más de 7 meses de toma de la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM) y múltiples manifestaciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), finalmente el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla accedió a la destitución de Rosendo Caro Gómez y nombró a otro titular que entrará en funciones a partir del primero de julio. El dirigente del STASPE, Antonio Ferreyra Piñón explicó que tras ser designado de nuevo secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña les informó de la decisión del mandatario, por lo que ya solicitaron que una vez que asuma el cargo se realice una reunión, en la que le entregarán un listado de todas las carencias que registran los viveros en todo el estado.

Rinden Homenaje a Homero Gómez con Mural en Indaparapeo

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/rinden-homenaje-a-homero-gomez-con-mural-en-indaparapeo/>

Un impresionante mural ha sido creado en Indaparapeo para rendir tributo a Homero Gómez, conocido como “El Guardián de las Monarcas”. La obra, realizada por el artista Yesor Graff, honra la memoria de Gómez y su incansable labor en la protección de las mariposas monarcas. 🦋 Homero Gómez fue un ferviente defensor de estos emblemáticos insectos, dedicando su vida a su conservación.

Guardia Nacional tiene más elementos en Michoacán que la Guardia Civil, evidencia AMLO

<https://moreliactiva.com/guardia-nacional-tiene-mas-elementos-en-michoacan-que-la-guardia-civil-evidencia-amlo/>

Hoy en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el mismo presidente evidenció, al exponer una tabla sobre el número de policías y elementos de la GN en los estados, que en Michoacán hay más elementos de la Guardia Nacional que de la policía estatal, Guardia Civil. Explicó que hay 19 estados donde el estado de fuerza federal es mayor al estatal, por lo que observó que las fuerzas de la Guardia Nacional son más numerosas en el 60 por ciento de las entidades federativas en México.

Se dignifican condiciones de 400 agentes de la Guardia Civil

<https://indiciomich.com/se-dignifican-condiciones-de-400-agentes-de-la-guardia-civil-2/>

<https://www.contramuro.com/con-el-cuartel-valladolid-en-morelia-se-dignifican-condiciones-de-400-agentes-de-la-guardia-civil/>

Inició el proceso de entrega del cuartel Valladolid de la Guardia Civil, ubicado en la capital michoacana, el cual robustecerá la operatividad en 14 municipios que comprenden la región Morelia y dignificará las condiciones de los agentes estatales a fin de que tengan lo necesario para desempeñar sus funciones de la mejor manera. Los titulares de la SSP, SCOP, y de Finanzas y Administración, Juan Carlos Oseguera Cortés, Rogelio Zarazúa Sánchez y Luis Navarro García, respectivamente, recorrieron las instalaciones del complejo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

que tendrá una capacidad para albergar a más de 400 guardias civiles y 200 elementos administrativos de la corporación.

Suspenden en Coahuayana la venta de plátano por bajos costos

<https://www.quadratin.com.mx/economia/suspenden-en-coahuayana-la-venta-de-platano-por-bajos-costos/>

<https://metapolitica.news/2024/06/25/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/>

Este lunes por la noche la Asociación Agrícola Local de Coahuayana de Hidalgo, Productores de Plátano, a través de su foro de Whatsapp dio a conocer un aviso en el que por los bajos precios que se están pagando se decidió suspender a partir de este martes 25 el corte y comercialización de la fruta vendida en maderas y cartones. También se informó que la única excepción a esta medida es el plátano vendido bajo el modelo de contrato registrado en la asociación que preside Pedro Sandoval.

Urge recargar de agua al Lago de Pátzcuaro: especialista

<https://www.quadratin.com.mx/principal/urge-recargar-de-agua-al-lago-de-patzcuaro-especialista/>

En medio de expectativas de mejora del lago de Pátzcuaro, el investigador Yven Echeverría Ayala, especialista en Transversalización de la Adaptación basada en Ecosistemas ante el Cambio Climático, refirió que la urgencia es obtener agua de manera urgente. Entrevistado por Quadratín respecto al tema de las acciones de rescate del lago, el especialista comentó que aunque se anuncie que en el municipio se encuentran plantas de tratamiento de aguas residuales, lo que se debe atender de manera imperativa es recargar los cuerpos de agua de la región, más que tratarla.

Implementación del Cnpcyf abona a la seguridad jurídica: PJM

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/implementacion-del-cnpcyf-abona-a-la-seguridad-juridica-pjm/>

El Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares (CNPCyF), que deberá entrar en vigor antes del 1 de abril de 2027, tiene entre sus objetivos establecer procedimientos homologados en todo el país para dirimir las controversias en las materias que regula; así, independientemente de la entidad en que se tramite un litigio civil o familiar, siempre se atenderá a lo previsto en ese ordenamiento único, lo que abona a la seguridad jurídica en pro de las personas justiciables. En un comunicado se informó que se sustenta en un sistema de justicia oral, con aplicación de los principios de oralidad, inmediatez, publicidad, contradicción, continuidad, concentración e igualdad.

Renace Lago de Cuitzeo tras lluvias, reportan [Video]

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/renace-lago-de-cuitzeo-tras-lluvias-reportan-video>

El Lago de Cuitzeo, que se secó en su totalidad hace meses, renació con las recientes lluvias de las tormentas tropicales que han pasado por Michoacán. Y es que desde hace cinco días, con la llegada del verano, en varias partes de Michoacán se han registrado precipitaciones que hicieron que la temperatura descendiera.

En la primera mitad del año PC y Bomberos de Morelia atendió 772 incendios



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-la-primer-mitad-del-a%C3%B1o-po-y-bomberos-de-morelia-atendi%C3%B3-772-incendios>

De enero a la tercera semana de junio, la Coordinación de Protección Civil y Bomberos de Morelia atendió 772 incendios; en la semana del 17 al 23 de junio son 34 atenciones, entre ellas, 15 conflagraciones. Mientras que, acumulados en el año, se contabilizan mil 332 servicios varios.

Entregan más de 3 mil documentos agrarios en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/entregan-mas-de-3-mil-documentos-agrarios-en-michoacan-12140942.html>

<https://primeraplana.mx/archivos/998034>

Este martes, las autoridades estatales y federales entregaron más de 3 mil documentos agrarios en Michoacán, para dar certeza jurídica a comuneros y pobladores. El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, indicó que son en total 3 mil 580 documentos jurídicos, aunque admitió que aún faltan más, pero también acotó que se ha avanzado.

Se regularizan más de 19 mil documentos agrarios en Michoacán

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/se-regularizan-mas-de-19-mil-documentos-agrarios-en-michoacan/>

<https://postdata.news/michoacan-entre-los-5-estados-con-mas-conflictos-agrarios-en-el-pais-ran/>

<https://indiciomich.com/michoacan-esta-fuera-del-rezago-en-entrega-de-titulos-ante-el-registro-agrario/>

En México, el territorio agrario rebasa más del 50% del país y en Michoacán es del 40% aproximadamente, según información de Luis Antonio Guzmán representante del Registro Agrario Nacional en Michoacán, y fue apenas el año pasado que se registraron más de 19 mil trámites en rezago sobre la regularización de documentos de propiedad en comunas y ejidos. Una cifra preocupante ya que históricamente Michoacán ha sido un Estado dedicado a lo agrarista, por lo que con apoyo del Registro Agrario Nacional se comenzó con la mediación de conflictos para regularizar los casi 20 mil casos de incertidumbre con respecto al territorio, de los cuales apenas quedan mil sin resolver.

El sector papelerero de Michoacán se encuentra ‘golpeado’: PUMICH

<https://postdata.news/el-sector-papelerero-de-michoacan-se-encuentra-golpeado-pumich/>

El sector se encuentra “golpeado”, declaró María del Carmen Almanza, presidenta de Papeleros Unidos de Michoacán (PUMICH), quien expuso que enfrentan todavía impactos derivados de la pandemia por COVID-19, así como una lucha constante con las grandes transnacionales, lo que ha obligado a los oferentes a buscar nuevas formas de comercialización. Aunque no quiso profundizar en el tema, señaló aunque han tenido un crecimiento de 5 puntos porcentuales, la inflación que se ha vivido a nivel nacional ha impactado también a las papelerías.

Dispositivo de seguridad que fue por las boletas electorales a Tiquicheo sin percances: Elías Ibarra

<https://indiciomich.com/dispositivo-de-seguridad-que-fue-por-las-boletas-electorales-a-tiquicheo-sin-percances-elias-ibarra/>

El secretario de gobierno, Elías Ibarra Torres, informó que tras recibir el acuerdo del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), se dispuso de un operativo para traer del municipio



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

de Tiquicheo las boletas electorales de los comicios del 2 de junio. Hasta el momento de la entrevista, Ibarra señaló que los elementos de seguridad ya estaban de regreso y todo se había presentado con normalidad, por lo que una vez que llegarán a la capital del estado, entregarían las boletas al IEM para su respectivo conteo y así poder designar al ganador de la elección.

CEDH supervisa centros de detención de Michoacán para evitar mecanismos de tortura

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cedh-supervisa-centros-de-detencion-de-michoacan-para-evitar-mecanismos-de-tortura/>

Personal de las Visitadurías Regionales de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán (CEDH) acompañó a los integrantes del Mecanismo Nacional de la prevención de la Tortura, de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, a los centros de detención a fin de realizar acciones de supervisión y posteriormente emitir un diagnóstico. Tales son los casos del personal de las Visitadurías Regionales de Zamora y la auxiliar de La Piedad, quienes ya supervisaron los centros de detención municipales de Zamora, Tangancícuaro, Chilchota, La Piedad y Sahuayo.

Tras 25 años sin mantenimiento, limpian laguna de Zinciro en Erongarícuaro

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/tras-25-anos-sin-mantenimiento-limpian-laguna-de-zinciro-en-erongaricuaro/>

En un esfuerzo coordinado que busca aprovechar las aguas pluviales, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) estatal, 180 productores de ganado y 20 productores agrícolas de la localidad de Zinciro llevan a cabo trabajos de limpieza de la laguna, que desde hace 25 años no recibía mantenimiento. Esta obra se construyó hace más de dos décadas, en una superficie que anteriormente era un pequeño lago que se secó, y en el que se habilitó un bordo para incrementar la capacidad de retención de agua.

Movilidad interna, la nueva forma de violencia contra las mujeres en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/movilidad-interna-la-nueva-forma-de-violencia-contras-las-mujeres-en-michoacan-12138920.html>

La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer) visibilizó una nueva forma de violencia contra las mujeres y sus hijas e hijos, enfocada en la movilidad interna Alejandra Anguiano González, titular de la Seimujer, refirió que la movilidad interna es un fenómeno sociohistórico que hoy se registra en diferentes municipios del estado y que afecta enormemente a las mujeres ya que de siete de cada 10 desplazados son féminas.

Darán escoltas a inspectores de aguacate de Estados Unidos en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/daran-escoltas-a-inspectores-de-aguacate-de-estados-unidos-en-michoacan-12139403.html>

Los inspectores del USDA-Aphis, encargados de revisar empaques de aguacate para su exportación contarán con escoltas personales informó hoy el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla. En un comunicado, detalló que serán elementos de la Policía Auxiliar del estado quienes realicen el acompañamiento de los inspectores en funciones.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

Primeras lluvias rescatan un poco a panaderos de Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aumenta-venta-de-pan-en-michoacan-12143033.html>

Gracias a las lluvias que ha dejado la depresión tropical "Alberto" en la entidad, panaderos de algunas zonas de la entidad han podido recuperar parte de las pérdidas económicas que les había ocasionado la temporada de calor, así lo dio a conocer el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa), delegación Michoacán, Luis Felipe Núñez Garduño. De acuerdo con el empresario, zonas como el centro y oriente de la entidad han podido recuperar ventas hasta en un 5 por ciento, generando que los panaderos logren tener un poco más de recursos económicos que no se tenían contemplados hasta el mes de julio u agosto de este año.

Gobierno de Morelia refuerza apoyo a productores agrícolas

<https://metapolitica.news/2024/06/25/gobierno-de-morelia-refuerza-apoyo-a-productores-agricolas/>

La Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente (SADERMA), a través de su Dirección de Desarrollo Agropecuario y en coordinación con AGROSANO, llevó a cabo el taller "Asesoría Técnica en Elaboración de Abono Orgánico Fermentado" en la localidad de Hermenegildo Galeana, Tenencia de Tiripetío. El objetivo del taller fue apoyar y orientar a los productores agrícolas de Morelia en diversas técnicas para la elaboración de fertilizantes orgánicos, proporcionando las herramientas necesarias para el cuidado y mantenimiento de los cultivos mediante productos amigables.

Llega a Morelia la exposición "Santa Fe" con detalles emblemáticos de la capital michoacana

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/llega-a-morelia-la-exposicion-santa-fe-con-detalles-emblematicos-de-la-capital-michoacana/>

Como parte de la estrategia de promoción turística previa al verano que realiza el Gobierno de Morelia, a cargo del presidente Alfonso Martínez Alcazar, la Secretaría de Turismo en colaboración con Casa Romero presentó la exposición "Morelia en Santa Fe", actualmente exhibida en el Centro Santa Fe de la Ciudad de México (CDMX). Thelma Aquique Arrieta secretaria de Turismo (Sectur), aseguró que esta muestra busca trascender de manera creativa, destacando los detalles ocultos y simbólicos de los lugares más emblemáticos de Morelia.

Policía Municipal capacitará a padres de familia para que apoyen en temas de operatividad al ingreso y salida de las escuelas

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/policia-municipal-capacitara-a-padres-de-familia-para-que-apoyen-en-temas-de-operatividad-al-ingreso-y-salida-de-las-escuelas/>

El comisionado de seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi dio a conocer que durante las vacaciones de verano, se estará capacitado a padres de familia para que éstos, puedan apoyar en temas de operatividad al ingreso y salida de las escuelas. El funcionario municipal explicó que son decenas de solicitudes por parte de los padres de familia, para qué elementos de la corporación puedan apoyar a estas labores en las instituciones educativas, sin embargo, no cuentan con el personal necesario para poder cubrir las necesidades de todas las escuelas de la ciudad.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

Policía Morelia refuerza operaciones con 300 nuevos dispositivos de radiocomunicación

<https://metapolitica.news/2024/06/25/policia-morelia-refuerza-operaciones-con-300-nuevos-dispositivos-de-radiocomunicacion/>

En un esfuerzo por mejorar la capacidad de respuesta y la eficiencia en situaciones de emergencia, Policía Morelia ha incorporado 300 nuevos dispositivos de radiocomunicación profesional a su equipo operativo. Este nuevo equipamiento permitirá a los oficiales mantener una comunicación clara y efectiva, esencial para cualquier operación policial.

No se prevé estacionamiento libre durante verano en el Centro Histórico de Morelia

<https://postdata.news/no-se-preve-estacionamiento-libre-durante-verano-en-el-centro-historico-de-morelia/>

El Ayuntamiento de Morelia no prevé que pueda permitirse el libre estacionamiento en el Centro Histórico durante el periodo vacacional de verano, informó el comisionado municipal de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. Expuso que esta medida, que consiste en no multar a los automovilistas que dejen su vehículo en las zonas balizadas con amarillo, suele aplicarse en fechas más específicas, pero no para temporadas enteras.

Niños podrán canjear tapas por útiles escolares en la 14 Feria de Regreso a Clases

<https://primeraplana.mx/archivos/998010>

Padres de familia podrán encontrar artículos escolares a precios justos en la 14 edición de la Feria de Regreso a Clases, que tendrá lugar del 15 al 18 de agosto, en la plaza Valladolid. En conferencia de prensa, la secretaria de Fomento Económico, Guadalupe Herrera Calderón, detalló que se espera la participación de más de 50 expositores que ofertarán útiles escolares, uniformes, mochilas, y otros productos y servicios necesarios para el retorno a las aulas.

Adultos Mayores en Acción tendrá continuidad en 2024 a 2027

<https://primeraplana.mx/archivos/997982>

El director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Morelia, José Manuel Álvarez Lucio, señaló que se prevé la continuidad del programa Adultos Mayores en Acción para el trienio 2024 a 2027. Refirió que, si bien se requiere establecer el presupuesto a ejercer y la cantidad de beneficios que proseguirán, se espera que la iniciativa se mantenga como uno de los programas emblema de la instancia local.

Por instalación de descarga sanitaria, OOAPAS mantendrá cerrado libramiento a la altura de la colonia La Quemada

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/por-instalacion-de-descarga-sanitaria-ooapas-mantendra-cerrado-libramiento-a-la-altura-de-la-colonia-la-quemada/>

El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), cerrará parte del Periférico Independencia a la altura de la colonia la Quemada, derivado de la instalación de una descarga sanitaria. Dicha obra, estaba programa para realizarse desde el pasado 19 de junio de este año, sin embargo, las lluvias impidieron que se pudiera llevar a cabo, por lo que será este miércoles 26 del citado mes, cuando se intervendrá el carril de baja velocidad 50 metros antes de la calle lateral que conduce a la glorieta de la salida a Quiroga, en sentido de sur a norte.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

Municipio fumigará 19 colonias este martes con el fin de prevenir más brotes de dengue en Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/municipio-fumigara-19-colonias-este-martes-con-el-fin-de-prevenir-mas-brotes-de-dengue-en-morelia>

Se estarán fumigando en la capital michoacana un total de 19 colonias con el fin de prevenir que se presenten más casos positivos de dengue en la ciudad, así lo dio a conocer la Secretaría de Bien Común y Política Social del municipio. Las colonias que se estarán interviniendo serán La Loma, Bosques Camelinas, Residencial Bosques, Nueva Jacarandas, Villa Universidad, Valle Quieto, Residencial Sur, Oviedo Mota, Rincón Quieto, Ampliación Valle Quieto, José María García Obeso, Real Universidad, Los Fresnos, Fresnos Arboledas, Hacienda Peñasco, Los Pinos, Pinar del Río, Alcalde Ignacio Pérez y Agustín Arriaga Rivera.

Dejan lluvias en Morelia drenes y ríos a un 30% de su capacidad

<https://www.quadratin.com.mx/principal/dejan-lluvias-en-morelia-drenes-y-rios-a-un-30-de-su-capacidad/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/rios-drenes-y-presas-en-morelia-recuperan-porcentaje-en-sus-caudales-por-lluvias-12141420.html>

<https://primeraplana.mx/archivos/998069>

<https://primeraplana.mx/archivos/998009>

Un árbol caído, y ríos y drenes intraurbanos a un 30 por ciento de su capacidad de almacenamiento han dejado las lluvias registradas el lunes y martes, en Morelia, refirió Francisco Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal. Detalló que un árbol cayó sobre la calzada Ventura Puente, con obstrucción temporal de la vialidad, sin que se reportaran lesionados o daños.

30 empresarios interesados en el Parque Agrologístico de Morelia: SEFECO

<https://postdata.news/30-empresarios-interesados-en-el-parque-agrologistico-de-morelia-sefeco/>

Un total de 30 empresarios están interesados en formar parte del fideicomiso del Parque Agroindustrial de Morelia (AGIM), mientras que tres ya están prácticamente adentro, dio a conocer María Guadalupe Herrera Calderón, titular de la Secretaría de Fomento Económico municipal (SEFECO). “Ahorita tenemos casi 30 que hemos atendido, empresarios, empresarios locales, con los que ya hemos estado en contacto, y estamos viendo nada más las especificaciones, las ubicaciones y los detalles para que ahora sí, en los próximos meses, estemos listos para empezar con las primeras empresas. Hasta ahorita tenemos un poquito más consolidadas, unas tres o cuatro”.

Al menos 100 personas en situación de calle han sido canalizados a centros de rehabilitación

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/al-menos-100-personas-en-situacion-de-calle-han-sido-canalizados-a-centros-de-rehabilitacion-12141379.html>

De las 105 personas que se habían encontrado en situación de calle en la capital michoacana al menos 100 han sido enviadas a Centros de Rehabilitación en Adicciones (CREA), así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. El funcionario municipal explicó que como parte de la estrategia para combatir las adicciones en la ciudad, es que se apoyó a dichas personas en donde aseguró se les brinda



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

las atenciones puntuales para que logren vencer este tema y puedan reintegrarse a la sociedad a través de trabajos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Acusa SUEUM al abogado general de la UMSNH por cómplice de robo

<https://www.contramuro.com/acusacion-sueum-abogado-general-umsnh-complicidad-robo/>

Sin tener y/o mostrar algún documento que respalde su acusación, el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), acusó en redes sociales al abogado General de la Casa de Hidalgo, de “cómplice” por un supuesto robo. El hecho, señalan, se refiere al supuesto robo durante dos años del salario de un trabajador pensionado de la Universidad, por parte de un personaje al que únicamente identifican con el apellido “Mora”, que dicen, es cercano al abogado general, por lo que aseguran, se convierte en cómplice al no actuar contra dicha persona.

Recategorización de docentes permite mejoras laborales: SEE

<https://metapolitica.news/2024/06/25/recategorizacion-de-docentes-permite-mejoras-laborales-see/>

La reciente entrega de recategorizaciones a más de 250 docentes, les permitirá participar en los procesos de promoción a los que convoca la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros (Usicamm), lo que forma también parte de la justicia laboral por la que trabaja la Secretaría de Educación del Estado (SEE). La secretaria de Educación, Gabriela Molina, destacó que la transformación educativa en Michoacán solo es posible si se hace de la mano con los docentes.

¿Vives al interior del estado?, conoce las carreras que tienen cupo en las Unidades Profesionales de la UMSNH

<https://moreliactiva.com/vives-al-interior-del-estado-conoce-las-carreras-que-tienen-cupo-en-las-unidades-profesionales-de-la-umsnh/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/vives-al-interior-del-estado-conoce-las-carreras-que-tienen-cupo-en-unidades-de-la-umsnh/>

Las Unidades Profesionales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ubicadas en Zamora, Ciudad Hidalgo, Lázaro Cárdenas y Uruapan aún cuentan con cupo en diversos programas académicos, por lo que las y los estudiantes de dichos municipios pueden solicitar su ficha en la segunda convocatoria de ingreso. La Máxima Casa de Estudios ha descentralizado sus servicios educativos en distintas regiones del estado con el fin de que más jóvenes puedan continuar con sus estudios de nivel superior.

Así puedes tramitar en línea becas para escuelas privadas de preescolar, primaria y secundaria

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/asi-puedes-tramitar-en-linea-becas-para-escuelas-privadas-de-preescolar-primaria-y-secundaria/>

A través de la plataforma de Gobierno Digital, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) acerca la solicitud de becas en escuelas particulares para los niveles de formación básica, misma que se podrá realizar una vez que inicie el ciclo escolar 2024-2025, es decir, a finales del mes de agosto. “Con la plataforma, padres y madres de familia que tengan a sus hijas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

Los hijos en escuelas particulares de nivel preescolar, primaria y secundaria, podrán solicitar becas para la exención parcial o total de colegiatura, siempre y cuando sean instituciones incorporadas a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y que cuenten con autorización vigente para impartir educación”, explicó la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar.

UTM abre convocatoria para maestría en Innovación Tecnológica

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/utm-abre-convocatoria-para-maestria-en-innovacion-tecnologica/>

La Universidad Tecnológica de Morelia (UTM) ha abierto la convocatoria para la maestría en Ingeniería Aplicada a la Innovación Tecnológica. Las clases comenzarán el 13 de septiembre de 2024. Esta maestría está dirigida a egresados de programas de ingeniería o licenciaturas afines a las líneas terminales de Tecnologías de la Información (TI), Entornos Virtuales, Mecatrónica o similares.

INFORMACIÓN DE SALUD

Conoce los servicios de salud que ofrece la credencial del IMSS Bienestar

<https://www.quadratin.com.mx/salud/conoce-los-servicios-de-salud-que-ofrece-la-credencial-del-imss-bienestar/>

<https://metapolitica.news/2024/06/25/conoce-los-servicios-de-salud-que-ofrece-la-credencial-del-imss-bienestar/>

Si no cuentas con seguridad social, tramita tu credencial del IMSS Bienestar con la que puedes solicitar atención médica y medicamentos de forma gratuita en los 364 centros de salud y 27 hospitales de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), así como consultas, cirugías y estudios. En un comunicado se informó que con el IMSS Bienestar tienes derecho a recibir atención médica y hospitalaria de forma gratuita, estudios de laboratorio y exámenes médicos que requieras para prevenir, detectar y tratar enfermedades; también se pueden solicitar medicamentos e insumos médicos que necesites durante el proceso de atención.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

En cateo, detienen a presunto responsable de trata de personas en su modalidad de explotación sexual, a través de pornografía infantil y abuso sexual

<https://moreliactiva.com/en-cateo-detienen-a-presunto-responsable-de-trata-de-personas-en-su-modalidad-de-explotacion-sexual-a-traves-de-pornografia-infantil-y-abuso-sexual/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia-de-genero/detienen-en-morelia-a-sujeto-que-abusaba-de-una-nina-y-distribuia-los-videos-por-internet/>

<https://www.changoonga.com/2024/06/25/morelia-detienen-a-vato-enfermo-que-abusaba-de-su-prima-y-distribuia-pornografia-infantil/>

Derivado de una acción operativa implementada al Poniente de esta capital, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos y Libertad de Expresión, detuvo a Carlos Sahian “N”, presunto responsable en el delito de trata de personas en su modalidad de explotación sexual, a través de pornografía infantil y abuso sexual. Lo anterior se originó a raíz de la detección



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

26 de junio de 2024

de almacenamiento y transmisión de material pornográfico de una niña de 9 años, a través de una plataforma de internet, la cual, en cumplimiento de sus políticas, realizó el reporte correspondiente al Centro Nacional para Niños Desaparecidos y Explotados (NCMEC) de Estados Unidos de América, que a su vez, con el apoyo de la Guardia Nacional (GN), Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y Protección Ciudadana del Gobierno de México, procedió con la denuncia respectiva.

Investigan si los restos encontrados en La Huacana corresponden a joven mexiquense desaparecida

<https://grupomarmor.com.mx/2024/06/25/investigan-si-los-restos-encontrados-en-la-huacana-corresponden-a-joven-mexiquense-desaparecida/>

<https://postdata.news/investigan-si-restos-localizados-en-la-huacana-corresponden-a-joven-mexiquense-desaparecida/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/fge-investiga-si-restos-de-la-huacana-corresponden-a-mujer-desaparecida-en-el-estado-de-mexico/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/investiga-fge-sobre-restos-de-una-mujer-hallados-en-la-huacana-12139525.html>

El pasado miércoles 5 de junio, fue localizado el cadáver putrefacto de una persona del sexo femenino, en un predio cerril del municipio de La Huacana, mismo que probablemente corresponde a Mireya Berenice Pérez Sánchez de 32 años, reportada como desaparecida desde el 25 de mayo en Jilotepec, Estado de México, por lo que se está a la espera de los resultados de genética para confirmar o no, si se trata de la misma persona. Sobre el caso se pudo establecer en la investigación periodística, que el día en cita elementos de la Policía Municipal de La Huacana fueron alertados de que, en la localidad de Los Pocitos, se encontraba un cuerpo putrefacto.

Pena máxima de 95 años de prisión para comerciante de Paracho, responsable del feminicidio de su esposa y de su sobrina de 16 años

<https://moreliactiva.com/pena-maxima-de-95-anos-de-prision-para-comerciante-de-paracho-responsable-del-feminicidio-de-su-esposa-y-de-su-sobrina-de-16-anos/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento, sentencia condenatoria de 95 años de prisión en contra de un comerciante, al demostrarse su responsabilidad en el feminicidio de su esposa y su sobrina, perpetrado en el municipio de Paracho. En juicio oral, el agente del Ministerio Público de la Fiscalía Especializada en Feminicidio demostró con pruebas objetivas y contundentes, que el 14 de marzo de 2021, Marisela J. y su sobrina acudieron a la calle Morelia de la colonia El Arenal, en ese municipio.

Abandonan cuerpo de un hombre en la colonia El Varillero de Apatzingán

<https://moreliactiva.com/abandonan-cuerpo-de-un-hombre-en-la-colonia-el-varillero-de-apatzingan/>

El cadáver con huellas de violencia de un hombre desconocido, fue abandonado por sus victimarios en la vía pública de la colonia El Varillero de la ciudad de Apatzingán. Según los primeros reportes, la mañana de este martes, vecinos de la calle Comisión de Tepalcatepec, observaron a un masculino inerte y parcialmente cubierto con plásticos negros, por lo que dieron aviso a las autoridades locales.